

Antrag Nr. 15-F-03-0054

Grüne

Betreff:

Kiezkaufhaus unterstützen
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 27.4.2015 -

Antragstext:

Das Kiezkaufhaus ist im Wesentlichen ein lokaler Fahrradbringservice, der auf den lokalen, bestehenden Fachgeschäften basiert - vereint auf einer Online-Plattform, dem Kiezkaufhaus. Die Idee stammt initial aus dem "Shared-Value-Team" bei der Werbeagentur Scholz & Volkmer und läuft derzeit als gemeinsames Pilotprojekt mit der Firma City Bike von Michael Gediga.

Das Kiezkaufhaus-Konzept erspart der Umwelt unnötige CO₂-Emissionen durch Transporte und entlastet den Verkehr in der Innenstadt.

Laut der Studie „Cyclelogistics“ aus dem Jahr 2014 könnten 51 Prozent des Gütertransportverkehrs (inklusive Einkäufe von Privatpersonen) in Städten auf (Lasten-) Fahrräder verlagert werden. Das würde für die Innenstadt Wiesbadens eine starke Entlastung bedeuten: weniger Abgase, weniger Lärm und weniger Staus für Autofahrer.

Die Agentur Scholz & Volkmer berechnete, dass der Stadt Wiesbaden rund 18 Millionen Euro nur durch den Wegfall der Gewerbesteuer aufgrund von Käufen beim Versandhandel verloren gehen. Zielgruppe des Kiezkaufhauses sind internetaffine Online-Käufer/innen.

Der Ausschuss möge daher beschließen:

- Der Ausschuss unterstützt das Kiezkaufhaus als Beitrag zu umweltfreundlichem Lieferverkehr in der Stadt.
- Das Kiezkaufhaus wird zur Ausschusssitzung eingeladen, um das Projekt vorzustellen.

Wiesbaden, 28.04.2015

Axel Hagenmüller
Planungspolitischer Sprecher

Carola Pahl
Fraktionsreferentin